



## Appel à la grève et à manifester le 19 janvier

La Première Ministre a annoncé ce 10 janvier 2023 le report de l'âge légal de départ à la retraite à 64 ans avec une accélération de l'augmentation de la durée de cotisation.

Cette réforme va frapper de plein fouet l'ensemble des travailleurs et travailleuses, et plus particulièrement celles et ceux qui ont commencé à travailler tôt, les plus précaires, dont l'espérance de vie est inférieure au reste de la population, et celles et ceux dont la pénibilité des métiers n'est pas reconnue.

Elle va aggraver la précarité de celles et ceux n'étant déjà plus en emploi avant leur retraite, et renforcer les inégalités femmes-hommes.

Le système de retraites par répartition n'est pas en danger, rien ne justifie une réforme aussi brutale.

Attachées à un meilleur partage des richesses, les organisations syndicales n'ont eu de cesse pendant la concertation avec le Gouvernement de proposer d'autres solutions de financement, à commencer par l'amélioration de l'emploi des seniors.

Jamais le gouvernement, arc-bouté sur son projet, ne les a étudiées sérieusement.

Suite à l'annonce de la réforme gouvernementale, toutes les organisations syndicales se sont immédiatement réunies pour construire une réponse commune de mobilisation interprofessionnelle.

**Celle-ci prendra la forme d'une première journée de grèves et de manifestations le 19 janvier 2023.**

Parce qu'elles représentent l'ensemble des travailleurs et des travailleuses, demandeurs et demandeuses d'emploi, et retraité.es, c'est cette date syndicale qui donne le départ d'une puissante mobilisation sur les retraites dans la durée.

Elles décident d'ores et déjà de se réunir le 19 janvier au soir avec les organisations de jeunesse pour prolonger le mouvement de mobilisation et convenir d'autres initiatives.

Les organisations syndicales appellent les salarié.es à se mobiliser fortement dès cette première journée dans l'ensemble du territoire et à participer aux différentes initiatives organisées en intersyndicale.

**Manifestation à Toulouse : 10 heures, métro François Verdier**



# TRAVAILLER PLUS POUR GAGNER MOINS : POUR NOUS C'EST NON !

## TOUTES ET TOUS PÉNALISÉ-ES

Avec la réforme du gouvernement, l'ensemble des salarié-es vont devoir travailler plus longtemps :

- L'âge d'ouverture des droits sera augmenté de trois mois chaque année à partir de la génération 1961. **Il ne sera plus possible de partir avant 64 ans pour celles et ceux nés après 1968;**
- Il faudra un trimestre de cotisation de plus chaque année pour avoir une carrière complète. **Les 43 annuités de cotisation s'appliqueront dès la génération 1963;**
- Les départs anticipés pour pénibilité, carrières longues ou régimes spéciaux seront **reportés d'au moins deux ans.**

Simulez quelles seront les conséquences de cette réforme sur votre retraite :

<https://64anscestnon.org/simulateur-retraites/article/simuler-ma-retraite>



## TRAVAILLER PLUS POUR GAGNER MOINS

Cette réforme va encore faire **chuter le niveau des pensions**. À 60 ans, une active sur deux seulement est encore en activité, que ce soit à temps partiel ou à temps complet ! Avec la réforme, encore plus de salarié-es seront contraint-es de partir avec une carrière incomplète et après des années de précarité, notamment les femmes. La réforme va donc encore accentuer les inégalités entre les femmes et les hommes !

## ENSEMBLE POUR LA RETRAITE À 60 ANS

La CGT revendique :

- Le départ à la retraite dès **60 ans à taux plein.**
- Un **départ anticipé à 55 ans** ou un trimestre de départ anticipé par années d'exposition pour les salariés exposés à des facteurs de pénibilité.
- Assurer un niveau de pension (taux de remplacement) d'au moins 75% du revenu d'activité pour une carrière complète.
- Elever le minimum de pension au niveau du Smic pour une carrière complète.
- Indexer les pensions sur l'évolution des salaires et sur celle des prix.



## SIGNEZ LA PÉTITION !

Suite aux annonces d'Elisabeth Borne sur le système de retraite, les huit organisations syndicales de salariés se sont réunies pour annoncer une première journée de mobilisation le 19 janvier et lancent une pétition "**la réforme à 64 ans, c'est non !**" :

<https://www.change.org/p/retraites-non-%C3%A0-cette-r%C3%A9forme-injuste-et-brutale-reformesdesretraites>